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POLÍTICA 
El presidente municipal de Querétaro Manuel González Valle, reconoce que es latente el riesgo de perder 
espacios políticos en las próximas elecciones, pero el partido y candidatos tienen que hacer su chamba. (PC) 
 
El senador Eduardo Nava, reconoce que el motivo por el cual el comité ejecutivo del PAN piensa designar a 
candidatos a diputación federal, se debe a que en estados como Querétaro hubo afiliaciones masivas para 
apoyar a suspirantes de algunos distritos. (PC) 
 
El Senador Eduardo Nava Bolaños se inclina por la designación directa en ciertas candidaturas, incluyendo la 
de diputados federales, mientas la de gobernador, dice, sí debe ser democrática. (NC) 
 
No descarta inconformidades al interior del PAN ante la designación de las candidaturas federales, el consejero 
nacional Héctor Lugo Chávez. (NC) 
 
Cabeza. Avala el alcalde capitalino cualquier decisión que tome el comité nacional del PAN, sobre los procesos 
de designación de candidatos a diputados federales y presidencia municipal. (PC) 
 
Se tiene que respetar el derecho de los militantes priístas. El coordinador de la bancada del PRI, Jaime 
Escobedo Rodríguez, explicó que se necesita la mejor estrategia para las próximas elecciones, pero se 
necesita respetar los derechos democráticos de los militantes. Esto, después de que Enrique Burgos García 
dijera que el Comité Ejecutivo Nacional del PRI estudia un candidato de unidad para la gubernatura. (NC) 
 
Ante la crisis económica a nivel mundial, el líder municipal del PRI, Raúl Ríos Ugalde, hace un llamado a 
gobierno del Estado, para que no guarde recursos y estos sean ejercidos sin interés electorero. (NC) 
 
200 funcionarios de la SEDESOL recibieron hoy la capacitación del IFE en cuanto a ley electoral, lo que buscan 
es brindar los programas sociales y evitar el uso discrecional de estos recursos, informa el Delegado de 
SEDESOL, Gerardo Pérez Retana. (PC) 
 
El Instituto Federal Electoral capacitó a servidores públicos de la SEDESOL, a efecto de que se lleve a cabo, un 
correcto blindaje de los programas, indicó el delegado de desarrollo social, Gerardo Pérez Retana. (NC) 
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El IFE en Querétaro generará 450 empleos temporales para capacitadores, supervisores, asistentes electorales, 
para el proceso electoral de este año. A los capacitadores se les pagará 5 mil 500 pesos y 6 mil a supervisores, 
la fecha límite para entregar documentos es el 21 de enero en las diferentes juntas distritales. (PC) 
 
El Instituto Federal Electoral seguirá capacitando a servidores públicos de diferentes dependencias. En enero le 
tocará a la Procuraduría General de Justicia. (NC) 
 
Cabeza. El 15 de marzo vence el plazo para que los ciudadanos corrijan los datos u obtengan la credencial 
para votar con fotografía, a fin de participar en los comicios del 5 de julio. (PC) 
 

LEGISLATURA 
Cabeza. Es necesario que los municipios se encarguen de regular la actividad de los casinos. Una buena salida 
para evitar la ludopatía y la seguridad es que los ayuntamientos pudieran controlar los lugares de juego, explicó 
el integrante de la comisión de salud del congreso local, Alonso Valdovinos Torales. (NC) 
 
Cabeza. Sólo cuidan la ecología en el papel. La diputada del PVEM, María de Jesús Ibarra señaló que tanto 
los municipios como el ejecutivo, han permitido el establecimiento de colonias en áreas protegidas. (NC) 
 
Entrevista. Raúl Reyes Gálvez, diputado local del PAN, comenta que hoy se aprobó en el pleno reforzar la 
educación gratuita, a partir de una iniciativa presentada por él; es decir, que las cuotas están totalmente fuera 
de lugar y no se puede condicionar ningún servicio o papel a cuota alguna. Las iniciativas se presentaron a 
partir del contacto con la ciudadanía que se queja constantemente de la gran cantidad de cuotas que se cobran 
en las escuelas. Lo que se pretende es transparentar el uso de las cuotas, que quede bien fundamentado para 
qué son las cuotas, que no se cobren por cualquier motivo. Pero sobre todo, en caso de hacerse, no puede ser 
restrictiva ni obligatoria. En otro tema, también se presentaron iniciativas para reformar el código penal y el civil, 
para que la violencia familiar sea causal de divorcio y sea tipificada como delito. En cuanto a la designación de 
candidatos a diputados federales, señala que es algo que está en estatutos y se faculta al Comité Ejecutivo 
Nacional para aplicarlo. Es un experimento que se va a hacer en el partido y tiene sus riesgos, que 
seguramente ya fueron evaluados. Es normal que muchos militantes se encuentren preocupados, pero se 
aprobó en asamblea y ahora se aplica. Será bueno que de alguna manera se clarifique y se justifiquen las 
razones para la designación de uno o de otro candidato.  
 

SECCIONES 
Sergio Ortihuela, secretario ejecutivo de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos comenta que crearon 
el voluntariado de jóvenes denominado: Mexicanos del primer mundo, mediante el cual se pretende fomentar el 
conocimiento de los Derechos Humanos. Han atendido a casi 5 mil 700 jóvenes en escuelas y foros.  
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El Delegado estatal de la Secretaría de Economía, Manuel García Quintana, dio a conocer que unas 100 
empresas en Querétaro podrían recibir este apoyo del gobierno federal, a través del programa de preservación 
del empleo que anunció el presidente Felipe Calderón, en caso de recurrir a paros técnicos por la crisis. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Más de 800 alumnos de la UAQ se verán beneficiados con becas. La universidad otorgará becas de 
manera interna, a los alumnos de la escuela de bachilleres, así como alumnos de licenciatura, de tal manera 
que puedan continuar con sus estudios dentro de la Universidad. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Un grupo de más de 10 familias queretanas asistirá al VI Encuentro Mundial de las Familias, que se inaugurará 
mañana en la ciudad de México. El vocero de la diócesis de Querétaro el Padre Saúl Ragoitia, también 
participará como panelista. (PC) 
 
La alianza del transporte en Querétaro solicita a gobierno del estado apoyo económico para implementar el 
sistema de prepago, que tiene un costo de 30 mdp, busca mejorar el servicio y eliminar la competencia, explicó 
el vocero de esta alianza Alejandro Saavedra Rivera. (PC) 
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Solicitan incremento a las tarifas del transporte público, integrantes de este sector a la Secretaría de gobierno y 
piden una reunión con el titular de la dependencia, Alfredo Botello Montes. El Legislador Alejandro Straffon 
Báez los apoya. Afirman los transportistas que no es un incremento, sino un ajuste, a partir del incremento en el 
costo de la vida. Apuntan que solamente quieren tratar con el secretario de gobierno y con nadie más. (NC) 
 
Vía telefónica. José Luis Huerta, ex concesionario de transporte colectivo de Taxibús, señala que el problema 
está con los choferes, pues las unidades son de las mejores en el país. Señala que en su tiempo insistió mucho 
en tener más control sobre los choferes, pues algunos son unos verdaderos delincuentes.  
 
La SEDESOL incrementará este año 40% su presupuesto para programas de empleo temporal, también se 
espera superar la inversión de proyectos productivos, que el año anterior fue de 30 mdp, informó el Delegado 
Gerardo Pérez Retana. (PC) 
 
Cabeza. Hoy inicia el ciclo de pláticas, “Escuela para padres adoptivos”, que organiza el presidente de la 
comisión de la familia de la legislatura. Se llevarán a cabo todos los martes a las 7 de la tarde en la sala 
Venustiano Carranza en la casa legislativa. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Aproximadamente 700 mil pesos ha invertido el municipio de Querétaro en la realización de encuestas, para 
conocer el funcionamiento del mismo y la percepción de la sociedad que tiene hacia la actual administración, 
según Yolanda Sánchez Barraza, secretaria de administración. (NC) 
 
Cabeza. El municipio tiene una partida de 25 mdp, etiquetada para liquidación de personal al término de esta 
administración. (PC) 
 
Este miércoles será publicado el reglamento de servicios públicos municipales, el cual contempla sanciones a 
los ciudadanos que no separen su basura, informó el titular, Juan Alberto González Arce. (NC) 
 
Cabeza. Este miércoles 14 de enero entrará en vigor en la capital, el nuevo reglamento de servicios públicos, el 
cual impone multas a quienes no separen correctamente la basura. (PC) 
 
Cabeza. Rendirá Manuel González Valle su segundo informe de gobierno el próximo domingo 22 de febrero, la 
sede aun está por definirse. (PC) 
 
Cabeza. Se afinan los últimos detalles para el tercer informe del alcalde capitalino, Manuel González Valle, el 
cual se llevará a cabo el 22 de febrero. (NC) 
 
Cabeza. Este medio día se colocó la primera piedra de la planta productora de agave en el municipio de 
Corregidora, en la que se invertirán 4.5 mdp. (PC) 
 

AGROPECUARIA 
16 mdp destinará este año la delegación de la SAGARPA en Querétaro en apoyos para la compra de diesel 
agrícola, en beneficio de más de 6 mil productores, incluidos 360 dedicados a la acuacultura, informó el 
delegado estatal Manuel Valdés Rodríguez. (PC) 
 
Ante la propuesta del PRD que hizo para agregar al plan económico que propuso el presidente Felipe 
Calderón, acerca de integrar al sector agropecuario estos apoyos porque quedaron excluidos de apoyos 
económicos, dice el senador Eduardo Nava, que no es necesario, deslinda un poco a todos los niveles de 
gobierno del problema del campo, pero sí propuso que se impulse un método de regionalización. (PC) 
 
Cabeza. La CONAFOR informa a todos los silvicultores, dueños y poseedores de terrenos forestales, pueden 
solicitar ya apoyos a pro árbol 2009. (PC) 
 

LABORAL 
166 denuncias ha recibido al momento la Secretaría del trabajo por incumplimiento del pago de aguinaldo, 
informó su titular, Rafael Camacho Sandoval. (NC) 
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JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Con una inversión federal cercana a los 8 mdp, fue dotada la Secretaría de Seguridad Pública municipal de 
Querétaro, con 192 armas y 3 mil uniformes. (NC) 
 
Entrega el presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, 192 armas y 3 mil uniformes para la 
policía municipal. Este mes se añaden 200 cámaras de vigilancia para tener un total de 300, informó el titular de 
la secretaría de seguridad pública municipal, Armando Sánchez Estrada. (PC) 
 
Sólo falta que 20 cámaras operen al 100% para cumplir con la meta de las 300, indicó el Secretario de 
seguridad pública del municipio de Querétaro, Armando Sánchez Estrada. (NC) 
 
Reporte. En Pueblo Nuevo, en la unidad de seguridad pública municipal de Corregidora, acaba de terminar una 
revisión de armamento de las 92 armas con las que cuenta esta instancia municipal de seguridad pública, la 
cual la realiza el ejército, no se encontró ninguna irregularidad, aunque hubo algunos policías que se 
inconformaron porque sintieron muy agresivo el trato que recibieron del ejército y un mal entendido con la 
camioneta de Sergio Amaya porque no trae placas, pues se está haciendo un reemplacamiento pero sí trae su 
respectivo permiso, informó el capitán Sergio Amaya. (PC) 
 
Se registra este día un operativo para la revisión de armamento a la Secretaría de Seguridad Pública en el 
municipio de Corregidora, por parte del Ejército mexicano. Hay 95 armas registradas. (NC) 
 
Cabeza. Durante el primer año de funcionamiento, el tribunal especializado en justicia para menores que opera 
bajo el sistema de juicios orales, ya atendió 88 casos, sin embargo el presidente del Tribunal Superior de 
Justicia advierte que si los juicios aumentan durante el 2009, la instancia no podrá atenderlos. (PC) 
 
No se puede combatir al crimen con resorteras, indicó el diputado Alonso Valdovinos Torales; presidente de 
la comisión de seguridad pública y protección civil. Explicó que es positivo que la policía estatal use armas de 
uso exclusivo del ejército, pero con capacitación. (NC) 
 
El premio al policía del año es un referente nacional, ya que sólo sucede en Querétaro, dieron a conocer la 
presidenta de la CANACO, Alejandra González Tostado y el presidente de la FECAPEQ, Salvador Plaza 
Leal, e invitaron a la gente a la entrega de este premio el próximo jueves. (NC) 
 
Entrevista. Alejandra González Tostado, presidenta de la CANACO, comentó que el jueves 15 de enero a las 
7 de la noche en el teatro de la república, se hará la premiación al policía del año, estará presente el 
gobernador Francisco Garrido, el alcalde Manuel González Valle. Este evento es un referente nacional, pues 
en ningún otro estado de la república se lleva a cabo, en donde la sociedad tome la decisión de premiar al 
policía del año. El universo de policías en el estado es aproximadamente de 3 mil y en esta ocasión fueron 130 
policías los que arrancaron el proceso y ahorita ya se tienen a 20 finalistas, que son los que se presentarán el 
jueves en la noche. Se lanzó una convocatoria en octubre y para llevar a cabo las evaluaciones se contó con el 
apoyo de instituciones como el Tecnológico de Monterrey, la UVM, el Tecnológico Regional, la UAQ. Se ha 
hecho el proceso con toda seriedad, se evalúan situaciones tanto socioeconómicas como su entorno familiar, 
laboral, que tengan su licencia de manejo vigente, que no tengan ningún problema en cuestión legal ni laboral, 
se hacen exámenes psicológicos, físicos, que no tengan índices de obesidad, son evaluaciones que van más 
dirigidas al ser humano, no tanto se califica la parte heroica del policía, sino que sea un muy buen ciudadano. El 
primer premio es una casa, el segundo lugar es un coche, el tercer lugar es una beca al 100% de la Universidad 
Contemporánea, entre otros varios premios. (PC) 
 
Se informa por parte de gobierno del estado que el gobernador Francisco Garrido se reunió con los titulares 
de las corporaciones federales y estatales encargadas de la seguridad pública en Querétaro. Le notificaron al 
jefe del ejecutivo que de acuerdo al reporte que se tiene de los operativos implementados durante el fin de año, 
no existe situación alguna relevante en lo que se refiere a presencia del crimen organizado en la entidad. (PC) 
 
Francisco Garrido se reunió con corporaciones federales y estatales encargadas de la seguridad. Se le indicó 
que no hay evidencia alguna de la presencia de crimen organizado en la entidad. (NC) 
 


